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Comune di Padova
Settore Servizi al Consiglio

VIII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche di Controllo e Garanzia

Bilancio – Risorse Umane – Vigilanza sull’attuazione del P.E.G. – Controllo di Gestione – Attività ispettive per la trasparenza

Verbale n. 19 del 14 aprile 2011

L’anno 2011, il giorno 14 del mese di aprile alle ore 12.30, regolarmente convocata con lettera d’invito
del Presidente, si è riunita presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala Consiglio, la VIII Commissione
consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
FORESTA Antonio Presidente P SALMASO Alberto Capogruppo A
TISO Nereo V. Presidente P BORDIN Rocco Componente A
LITTAME’ Luca V. Presidente A MAZZETTO Mariella Capogruppo A
BERNO Gianni Capogruppo A ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A
GAUDENZIO Gianluca Componente P TERRANOVA Oreste Capogruppo A
PISANI Giuliano Componente P PASQUALETTO Carlo Capogruppo P
SCAPIN Fabio Capogruppo P
BUSATO Andrea Capogruppo A

GRIGOLETTO Stefano
delegato da Salmaso

Consigliere P

MANCIN Marina Capogruppo P
RUFFINI Daniela Capogruppo P

CAVATTON Matteo
delegato da Bordin

Consigliere P

E’ presente, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale, il Dirigente Risorse
Finanziarie, dott. Giampaolo Negrin, il Dirigente Controllo di Gestione e Statistica, dott.ssa Manuela
Mattiazzo, il Funzionario P.O. Risorse Finanziarie, dott. Antonio Mario Montanini e il Funzionario P.O.
Risorse Finanziarie, dott. Maurizio Cardin.
E’ inoltre presente l’uditore Paolo Marsiglio.
Segretario verbalizzante Federica Ghion

Alle ore 12.45 il Presidente Antonio Foresta, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

1. Proposta al Consiglio Comunale avente ad oggetto “Approvazione Rendiconto della Gestione
Esercizio 2010 e redistribuzione dell’avanzo vincolato”

2. Varie ed eventuali

Presidente
Foresta

Saluta e ringrazia i presenti.
Fa presente che tutta la documentazione è disponibile presso gli uffici dei Gruppi di
Minoranza e di Maggioranza.
Lascia quindi la parola al dott. Negrin per l’esposizione del Rendiconto della Gestione
dell’Esercizio 2010.

Negrin Riferisce che, sia per la parte corrente che per la parte in conto capitale, il Bilancio di
Previsione è stato rispettato, anche se con qualche sofferenza per il titolo II della spesa a
causa della mancata effettuazione delle alienazioni previste. A tal proposito porta
l’esempio delle autostrade Brescia-Padova e la Venezia- Padova: le relative vendite sono
andate deserte.
Informa che l’avanzo di amministrazione è di € 3.030.027,25: € 2.064.034,73 è a titolo di
fondo vincolato, mentre la restante parte (€ 965.992,52) è disponibile.
Prosegue dando lettura degli indicatori finanziari del grado di autonomia riportati nella
Relazione della Giunta Comunale al Rendiconto:
- Grado di autonomia finanziaria: 66,50%;
- Grado di autonomia tributaria: 47,74%;
- Grado di dipendenza erariale: 33,50%;
- Incidenza entrate tributarie su entrate proprie: 71,79%;
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- Incidenza entrate extratributarie su entrate proprie: 28,21%.
Cavatton Chiede se entrate proprie ed entrate tributarie sia la stessa cosa
Negrin Riferisce che le entrate tributarie e le entrate extratributarie sono entrate proprie.

Prosegue rendendo noto che la rigidità per indebitamento è al 4,90% e che è stato
rispettato il Patto di Stabilità (l’obiettivo era € - 1.155.865,17).

Cavatton Chiede se l’avanzo non vincolato abbia già una destinazione

Negrin Informa che non è ancora stata stabilita e che, lo scorso anno, era stato destinato al
Fondo di Riserva.

Scapin Relativamente alla Brescia-Padova e all’aumento di capitale programmato, chiede se si
sia già stata presa una decisione in merito

Negrin Riferisce che la decisione spetta al Consiglio Comunale e che la prima scadenza è
fissata per il giorno 31/05/2011.

Alle ore 13.00 entra il consigliere Grigoletto
Presidente
Foresta

Chiede chiarimenti in merito alla distribuzione dell’Avanzo di Amministrazione

Negrin Informa che il Consiglio Comunale può decidere liberamente come redistribuire l’avanzo
non vincolato entro il 30/11, ossia entro il termine d’approvazione dell’ultimo
assestamento di Bilancio.

Montanini Ricorda che il Consiglio può anche decidere di non destinarlo e riportarlo nell’Avanzo di
Amministrazione dell’anno successivo.

Presidente
Foresta

Relativamente al Referto del Controllo di Gestione, chiede se vi sono delle questioni da
porre alla dott.ssa Mattiazzo

Ruffini Chiede se siano stati modificati degli indicatori e se le opere pubbliche siano monitorate
Mattiazzo Risponde che gli indicatori dipendono dagli obiettivi che l’Amministrazione pone e quindi

cambiano ogni anno.
Riferisce inoltre che tutte le opere pubbliche sono monitorate attraverso delle schede che
scompongono la loro realizzazione in fasi.

Ruffini Chiede come la mancata realizzazione delle alienazioni abbia influito sul monitoraggio
delle opere

Mattiazzo Fa presente che il monitoraggio delle singole opere pubbliche ha inizio nel momento in
cui sono disponibili le risorse: nei casi di mancata realizzazione delle alienazioni, quindi, il
monitoraggio non è partito.
Informa che all’interno del Referto vi è anche una piantina della città con la localizzazione
delle opere prinicipali.

Alle ore 13.15 esce il consigliere Gaudenzio
Presidente
Foresta

Chiede alla dott.ssa Mattiazzo una panoramica generale del Referto

Mattiazzo Riferisce che il Referto si compone di nove sezioni.
Nella prima sezione ci sono i lavori pubblici: viene posto in essere un monitoraggio delle
opere attraverso delle schede. Sono analizzate sia le opere inserite nell’elenco annuale
2010 che quelle degli anni precedenti.
Rende noto che le opere finanziate nell’anno 2009 e precedenti sono € 192.347.560,81,
di cui il 98% è già stato cantierato, mentre per l’84% (pari ad € 161.752.809,93) è già
stato ultimato. L’obiettivo era il raggiungimento del 90% delle fasi, ed è stato raggiunto al
99% (non il 100% a causa di ritardi dovuti, ad esempio, all’ottenimento di pareri esterni o
per questioni meteorologiche).

Presidente
Foresta

Nota che la percentuale dell’edilizia pubblica è la più bassa: chiede quale sia la ragione

Mattiazzo Riferisce che questo indice non è sinonimo di produttività: può essere semplicemente che
la percentuale di partenza sia più bassa.

Alle ore 13.25 esce il consigliere Pisani
Mattiazzo Per le opere comprese nell’elenco annuale 2010, rende noto che sono stati monitorati €

17.198.352,58: al 31/12 era stato già cantierato l’38% e sono state concluse opere per €
1.341.107,90.
Fa presente che sono state prese in considerazione anche altri € 4.386.815,10 di opere:
sono quelle non devono essere inserite nell’Elenco annuale.

Alle ore 13.30 escono i consiglieri Cavatton e Pasqualetto
Mattiazzo Informa che nella seconda sezione del Referto del Controllo di Gestione è fatta un’analisi

delle risorse finanziarie. Le relative verifiche mensili sono state di volta in volta
comunicate ai Capi Settore.
Nella terza sezione trova spazio, invece, l’analisi del costo: vi è un’analisi attraverso la
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contabilità economica (in base alla natura della spesa) e un commento per far emergere
le questioni più rilevanti o di interesse.
La quarta sezione riguarda l’ottemperanza del D.L n. 168/2004 convertito in L. n.
191/2004: sono esaminati tutti i provvedimenti con cui si acquisiscono beni o servizi per
vedere se, al fine del conseguimento della massima economicità, ci si avvale delle
convenzioni CONSIP.

Alle ore 13.35 esce il consigliere Scapin
Mattiazzo Riferisce che l’Ente ha possibilità di non avvalersi delle convenzioni CONSIP solamente

nel caso in cui consegua delle economicità maggiori o nel caso in cui non vi sia una
convenzione attiva per il bene o servizio necessario.
La quinta sezione è dedicata alle risorse umane: è una mera rilevazione statistica e in
essa gli importi sono indicati con il criterio di cassa.
Nella sesta sezione sono riportati gli indicatori: l’attività dell’Ente viene monitorata
attraverso degli indici di raggiungimento degli obiettivi che sono posti in concerto tra i
Capi Settore, il Nucleo di Valutazione e gli Assessori.
Nella settima sezione viene trattato lo stato di attuazione dei progetti di miglioramento e
ampliamento dei servizi erogati alla collettività: l’articolo 15 del CCNL, infatti, prevede che
se vi sono uno o più progetti innovativi raggiunti, allora è possibile aumentare il fondo
produttività e in questa sezione tali progetti sono illustrati e rendicontati.
Nella ottava sezione viene analizzato il servizio di autoparco: ricorda che la Finanziaria
ha previsto un’ulteriore riduzione delle spese per l’anno 2011 e che, quello qui presente è
solo una sintesi, in quanto il monitoraggio completo è pubblicato in intranet.
Nella nona sezione vi sono le schede di dettaglio per opere pubbliche e per programmi.

Mancin Considera che il Referto del controllo di gestione si sostanzia in una specie di controllo di
qualità: chiede se ci sia una certificazione ufficiale come l’ISO per il privato.

Mattiazzo Riferisce che per alcuni singoli servizi sono previste delle certificazioni ufficiali, mentre
non esiste una certificazione globale per l’Ente

Alle ore 13.47 escono i consiglieri Grigoletto e Ruffini
Mancin Chiede se il Nucleo di Valutazione si sostanzi in un organo di controllo del controllo
Mattiazzo Conferma che possa così essere definito in ragione del fatto che propone al Sindaco la

valutazione dei dirigenti
oresta Non essendovi altre richieste di intervento, ringrazia i presenti e chiude la seduta alle ore

13.55.

   Il Presidente
Antonio Foresta

Il Segretario verbalizzante
      Federica Ghion


